



El Liberal



Precio de los anuncios

Precios de suscripción

la cuarta plana, cada línea de publicación diaria... Rebaja proporcionada al número de inserciones. Solo se admiten anuncios hasta las 12 de la noche de su publicación.

En la isla, un mes adelantado... En el resto de España, trimestre, id. Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo. Número suelto DIEZ CÉNTIMOS

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 18.

Mahón, jueves 31 Marzo de 1898.

N.º 4.995

SECCION POLITICA

MAL CAMINO

Es lamentable el incidente electoral ocurrido en Puerto Rico.

En una reunión celebrada en Ponce para designar candidatos, se produjo un alboroto, á que puso término la intervención del alcalde, sin que hubiese necesidad de acudir al empleo de la fuerza.

Según dicen unos periódicos, la alteración, suscitada entre autonomistas históricos y autonomistas liberales, dió por resultado inmediato el que los primeros fuesen excluidos de la candidatura.

«El Correo», aunque no llega á tanto en sus indicaciones, asegura, refiriéndose á despachos del general Macías, que hay todavía dificultades en los partidos políticos de la isla para llegar á una inteligencia.

Y no falta quien crea que el disturbio habrá de originar uno de estos dos resultados: ó una crisis en el gabinete insular ó el plazamiento de las elecciones.

Admitimos que el hecho en sí no haya tenido importancia. Pero aun no teniendo, nos parecen deplorables las consecuencias que de él se deducen.

Los adversarios de la autonomía dirán de seguro que el nuevo régimen, además de no ser un instrumento de paz en Cuba, es un elemento de perturbación en Puerto Rico.

Y los enemigos de España interpretarán el caso—ya han principiado á hacerlo—en el sentido de que por yerros y torpazas incurables de los Gobiernos españoles, hasta la pequeña Antilla, leal y pacífica por excelencia, entra en el camino de la protesta tumultuaria.

Cuando se promulgó la Constitución colonial experimentamos una sincera alegría al ver cómo todos los principios y soluciones por nosotros constantemente defendidos se concretaban en leyes.

Ninguna parte tuvieron en nuestro júbilo las satisfacciones en cierto modo legítimas del amor propio. Al saludar el advenimiento de la autonomía, nos acordamos tan sólo de que era, á nuestro entender, igualmente beneficiosa para las colonias y para la patria.

Interpusimos entonces una salvedad: la de recordar que habíamos combatido por las ideas, y no por las colectividades ni por las personas.

Advertimos que, siendo eficaz el remedio, de poco ó de nada serviría si procedían con doblez, con egoísmo ó con atolondramiento los encargados de administrarlo. Y declaramos que, si sobreviniera un fracaso, nadie debería imputarlo á la virtualidad del nuevo régimen, sino á la mala fé ó á la ineptitud de los gobiernos que lo desnaturalizasen en su origen.

Hoy queremos salvar de nuevo la parte de solidaridad que ante nuestra conciencia y ante el público puede correspondernos en la obra.

Para que la autonomía prevaleciese y diese frutos, requeríase, ante todo, una completa sinceridad y una imparcialidad absoluta, un firme propósito de abrir ancho espacio á la nueva vida colonial y una seria resolución de no volver á incidir en las antiguas corruptelas.

Así lo prometió no ha muchos días el jefe del Gobierno; pero, en vista de lo sucedido en Puerto Rico y de otros datos que no mencionamos ahora, creemos que los hechos han desmentido las palabras.

Como quiera que unos mismos efectos responden siempre á unas mismas causas, parece evidente que otra vez ha entrado en acción aquella funesta política, merced á la cual se encasillaba en las oficinas del ministerio de Ultramar toda la vida de Filipinas, de Puerto Rico y de Cuba.

Las divergencias, la indecisión y la inseguridad que se advierten en el proceso electoral y gubernamental de las Antillas, presentan como

un reflejo, no de la situación propiamente insular, sino de la movilidad incesante, de la inquietud perpetua y de la inconsistencia temperamental que tienen asiento en nuestro ministerio de las Colonias.

Si aún es es tiempo, deténganse los causantes de la perturbación y no contribuyan con sus ligerezas de ahora á ahondar la sima que abrieron con sus incertidumbres de antes.

En la autonomía se cifran las esperanzas de salvación para Cuba y de paz y sosiego para la Metrópoli.

Si se malogra—no lo decimos nosotros, lo han dicho los mismos partidos que la combatieron, y lo ha vaticinado toda la prensa de Europa—no será fácil encontrar otro medio con que suplirla.

Se perdonó condicionalmente á los liberales, en gracia á la prontitud con que establecieron el régimen autonómico, la culpa que tenían, á partes iguales con los conservadores, en las desdichas y en las revueltas de Cuba.

Si hoy pecan por donde habían pecado sus adversarios políticos, si facilitan con sus ingerencias y sus maniobras nuevos argumentos á los laborantes, á los filibusteros y á todos cuantos nos acusan de haber otorgado la autonomía con el propósito de adulterarla; si justifican por medio de actos egoístas ó impremeditados la desconfianza que pesa sobre nosotros como una fatídica leyenda, irreparable será el daño que ocasionen é irremisible la responsabilidad en que incurran.

Hablamos sin enojo y con el desinterés que nos han inducido siempre á posponer nuestras convicciones, nuestras preferencias y nuestros intereses, al bien de España.

Del desastre que sobrevenga, si no se acude á tiempo al reparo, serán culpables por igual los dos partidos que en veintitrés años acá alternan en el Gobierno.

Y aunque responsables por la Constitución, no serán ellos

solamente los que hagan esa responsabilidad efectiva.

(El Liberal de Madrid).

SECCION DE NOTICIAS

Un Cochero de alquiler

Caballero de la Legión de Honor y funcionario público

Cuando hace un año ocurrió en París aquella terrible catástrofe del Bazar de la Caridad, en que perecieron abrasadas centenares de personas, casi todos los señoritos que allí había huyeron heroicamente, atropellando, derribando y pisoteando á las señoras para ganar las puertas y ponerse ellos á salvo. Sólo algunos hombres del pueblo, que se hallaban fuera del local y fuera del peligro, por lo tanto, se lanzaron generosamente á la espantosa hoguera, y á costa de sobrehumanos esfuerzos, exponiendo su existencia, lograron salvar algunas víctimas.

Entré los que con tan sublime abnegación arrojaron un peligro terrible y solo por amor á la humanidad se arrojaron á las llamas, distinguióse muy principalmente un pobre cochero de alquiler, llamado Georges, que, abandonando su carruaje, entró en el Bazar cuando este ardía ya por todas partes y las puertas se hallaban obstruidas por montones de cadáveres. Muchas personas debieron su salvación á este hombre generoso.

Este héroe de la caridad no podía quedar sin recompensa, y el gobierno de la República se la ha dado, nombrándole para un cargo de Hacienda. Y, por cierto, que hace muy buen efecto ver en el «Journal Officiel», ó como si dijéramos la «Gaceta», que «Mr. Georges, cochero de alquiler, caballero de la Legión de Honor, ha sido nombrado... etc.»

Ya hace algún tiempo que se le había conferido por su heroico comportamiento esa condecoración tan estimada en Francia. Y á fé que pocos podrán ostentar en su pecho con tan legítimo orgullo como este cochero de alquiler lo que llaman sus compatriotas la estrella de los valientes.

El proceso de Montjuich

Anoche quedó constituida la Comisión organizadora de la manifestación pública que ha de celebrarse para pedir á los poderes públicos la revisión del proceso de Montjuich.

Constituyen la Comisión, los señores D. Facundo Dorado, presidente; D. Matías Gómez, vicepresidente; don Antonio García y D. Cristóbal Marín Rey, secretarios, y como vocales, D. Carlos Casero, D. Enrique Paradás, D. Lucio Catalina, D. Salvador López, D. Ramón Muñoz, D. Vicente Barrios, D. Antonio Louro, D. Guillermo Bermejo, D. Saturnino Gonzá-

lez, D. Francisco Merino Gallo, don Francisco Diego, y los representantes de los periódicos adheridos y de los que se adhieran.

Esa Comisión se reunirá todos los días, á las nueve de la noche, en el local de las sociedades obreras, Jardines 20, segundo, á donde se dirigirán las adhesiones.

La manifestación pública se celebrará el día 3 del próximo Abril.

Dicenta herido

Con sentimiento hemos leído en nuestro estimado colega «El País», el siguiente telegrama:

«Murcia 20, 2'20 t.

En la hacienda de Torrepino, en Alcantarilla, tuvo anoche la desgracia de que se le disparara casualmente un revolver al señor D. Joaquín Dicenta, resultando levemente herido en la cabeza el eminente autor.— Rus.»

Lamentamos mu de veras el accidente, y deseamos el restablecimiento completo y rápido de nuestro muy estimado colaborador y amigo.

La estatua de Balzac

con bata y calzoncillos.

No sabemos si calificar de original la ocurrencia del escultor Rodin, quien para cumplir el encargo de modelar la estatua de Balzac, que le encomendó la Sociedad de escritores franceses, ha representado al célebre novelista envuelto en su bata.

A pesar de sus pretensiones de «ropa talar», la bata es una prenda tan poco airosa, que no hay manera de remedar con ella el altivo continente que la imaginación presta á los grandes hombres. No es bastante larga para ocultar el desnudo tobillo con sus antiestéticas protuberancias, ni bastante ancha para que sus pliegues caigan con mediana elegancia.

Si además se tiene en cuenta que el escultor Rodin ha querido representar á Balzac—según nos cuenta el «Figaro»—en el momento en que salta de la cama para anotar un pensamiento, que no habiendo tenido tiempo de meter los brazos en las mangas, éstas cuelgan, y el escritor sos tiene con ambas manos la bata contra el pecho, parecenos que el conjunto de tales detalles ha de llevar á la mente del espectador la idea de premuras poco relacionadas con los altos conceptos de la inspiración.

Y por si faltaba algún detalle, el «Figaro» añade que Balzac está representado en actitud de andar.

La concepción del escultor es, según se ve, de las más atrevidas, tanto, que es difícil concebir una obra de arte de tales condiciones, y casi tan difícil comprender los motivos que impulsaron al artista á realizarla en semejante forma.

Cierto que Balzac pasa por ser el padre del naturalismo; pero su gusto era tan afinado, tan aristocrático, tan natural y noblemente elegante, que á duras penas cabe concebir que le hubiera agradado pasar á la posteridad en paños menores, y para mayor escarnio, mal envuelto en una ridícula bata, prenda más apropiada para colgar de los hombros del usurero Gobsek, que del potente torso del gran novelista.

Justicia

de norteamericanos

No todo han de ser injusticias pa-

ra España y los españoles por parte de los «yankees». El reverendo Edward W. Abbey, ministro presbiteriano que forma parte de la Comisión que con miss Clara Barton ha ido á Cuba á repartir socorros á los reconcentrados, escribe á «The Evangelist», de Nueva York, una carta, en la cual dice, entre otras cosas:

«La habitual cortesía española manifestábase en todas partes, y pronto ví que eran infundados los temores del mal trato que tanto predominan en los Estados Unidos.

En otras palabras: puede decirse que el americano es tan bien recibido hoy en la Habana como siempre lo ha sido, y á lo menos hasta la hora presente, no tiene motivos de queja. Mas si quiere intervenir de palabra ó de hecho en los asuntos del Gobierno, pronto comprenderá para qué están aquí los miles de soldados que constantemente recorren las calles, solos y por compañías. España no mantiene un ejército de 200.000 hombres en esta isla para consentir que los de afuera vilipendien al Gobierno ó ayuden á los rebeldes contra su autoridad.

Pero todo aquel que se conduzca con discreción ordinaria, será tan cortésmente tratado en las calles de la Habana como un español en las de Nueva York, y se maravillará de que en los Estados Unidos se abriguen tales temores de peligros personales á los americanos aquí residentes, al ver que nada justifica semejantes recelos. No quiero decir que los funcionarios españoles amen cordialmente á nuestra nación, ó que los españoles en general aprueben las simpatías que damos á los revolucionarios cubanos; pero jamás, ni de palabra, ni en ninguna otra forma ó señal, se le hará comprender al americano que aquí no es tan bien recibido y tan libre como un español en los Estados Unidos.

Deseo hacer constar estos hechos, porque en los Estados Unidos se tiene una idea fundamentalmente errónea de la situación en la Habana, y porque ellos sirven para que se comprenda con cuánta razón hubo de exclamar la señora Clara Barton: «Siento vergüenza y humillación al ver cómo se expresan mis compatriotas.»

Antes de salir de mi patria había leído en los periódicos que la misión de la señora Barton fracasaría, que sería expulsada de la isla, ó que, en caso de dejársela permanecer en ella, era tan bárbara la dominación española, que de seguro le pondría obstáculos que le imposibilitaran su obra caritativa.

Deseoso de asesorarme de los hechos, la visité hoy para saber la verdad. Encontréla cómodamente instalada y dedicada, con sus ayudantes, á sus labores, muy adelantadas.

Las primeras palabras que la oí proferir fueron las que he copiado arriba.

Manifestóme que deseaba se hiciese todo lo posible para rectificar esas falsas impresiones en el ánimo de nuestro pueblo, y añadió:

«Aquí todo el mundo, del gobernador general abajo, me ha prestado toda clase de auxilios; en vez de ponernos obstáculos, se han apresurado á ofrecernos todo linaje de facilidades; en vez de expulsarnos del país, hemos tenido tal recibimiento y se han puesto á nuestra disposición tales medios para la realización de

la obra de socorros, que estamos verdaderamente pasmados de los resultados obtenidos.»

La desaparición de una Princesa

Con este mismo epígrafe da «El Figaro» la noticia de un suceso que ha causado en Niza gran sensación.

He aquí lo que dice el colega parisiense, á quien dejamos la responsabilidad de la noticia:

«Un telegrama de Niza nos comunica que la colonia extranjera comenta mucho en este momento la repentina marcha de la princesa Luisa de Bélgica, mujer del príncipe de Sajonia-Coburgo.

Como es natural, se habla de desaparición y aun de raptó, en vista de que el oficial austriaco con quien se ha batido recientemente el príncipe Felipe estaba en Niza estos días y se ha marchado igualmente.

Nos parece que estos rumores son intempestivos y que un viaje no es necesariamente una fuga.

La princesa Luisa ha abandonado hace dos días su «villa» de Cimiez, «El Paraíso», donde se hallaba instalada con su hija, la princesa Dora de Sajonia-Coburgo, prometida del duque Gouthier de Sleswig-Holstein. El personal del hotel ignora el paradero de la princesa, no sabiendo si ha ido á Viena ó á Alemania, junto al príncipe de Thurn y Taxis, donde se encontraba el año pasado cuando se la creía escapada.

En el litoral, lo mismo que en la capital de Austria, las lenguas están muy sueltas, y mientras unos hablan de la ruptura de la boda entre la hija de la princesa y el duque de Sleswig-Holstein, y otros afirman que se ha entablado en Viena una demanda de divorcio entre el príncipe Felipe y su esposa, nosotros opinamos que es prudente esperar noticias más seguras.

Lo que puede darse por seguro es que la princesa, casada muy joven con su primo, que tenía doble edad, jamás ha vivido con él en buena armonía. Es una mujer bonita y amable, y de tan refinada elegancia, que jamás se pone dos veces un mismo traje. En Viena le tienen cierta envidia.

La ruptura definitiva con su marido sería muy sensible á su padre, el rey de los belgas, y á su suegra, la princesa Clementina, cuyo estado de salud sigue siendo muy alarmante.

Pero ¿cómo decir que la noticia es falsa después del ruidoso desafío del príncipe su esposo con Mr. de Vegievitch, ayudante del palacio!

¿Existió ó no existió Homero?

¡Vuelta otra vez con Homero!

Ya ha parecido.

Sabido es que los alemanes, para distraerse de la razón pura y del imperativo categórico, habían inventado la tesis de la no existencia de Homero.

Otros, en cambio, admitían, no ya un Homero sólo, sino dos: uno para la «Iliada» y otro para la «Odisea».

Ultimamente, un sabio inglés sostenía que la «Odisea» había sido escrita por una mujer, y que está era Nausicaa, aquella princesa que lavaba la ropa de su papá el rey en un arroyo.

Ahora un sabio francés, Mr. Mesquil, nos sale con otra tesis sorprendente. La de que Homero es Ulises.

Parece que el rey de Itaca, el cual

hubo de publicar en verso la relación de sus aventuras, hizo su viaje por el mar de las Indias y paró en Madagascar.

Como la expedición de los Argonautas, según Mr. Mesquil, se hizo recorriendo todas las costas de Africa, la civilización micénica hubo de extender por toda la tierra sus relaciones comerciales y marítimas, y de todas las naciones que han marcado en Africa sus huellas, ninguna, á juicio de nuestro sabio, ha dejado tan duraderas señales como la raza griega.

¡Quién sabe si los combates cantados en la «Iliada» no ocurrieron en las orillas del Níger!

MAHÓN

Esta mañana ha tenido lugar en las Casas Consistoriales el escrutinio general de la elección de un diputado á córtes efectuada en Menorca el domingo 27 del actual.

Al acto ha asistido numerosa y ordenada concurrencia y una vez revisados los escrutinios de las 27 secciones de que se compone este distrito electoral, ha sido proclamado diputado por Menorca nuestro querido amigo D. Rafael Prieto y Caules por 3907 votos con una mayoría de 108 votos sobre el candidato ministerial D. Emilio Hédirger y Olivar.

Nuestros lectores por el resultado del escrutinio general se han podido convencer de la razón que nos asistía al afirmar que nuestro candidato D. Rafael Prieto y Caules había obtenido 108 votos de mayoría sobre el candidato contrario, de modo que cuando «El Bien Público» nos restaba 55 votos es muy posible que lo hiciera por considerar que eran muchos votos para que sus correligionarios los tragarán en una sola dosis y que así propinándoselos en dos veces el trago no resultaría tan amargo.

Se nos dice que terminada la votación del domingo en la secretaría de nuestro Ayuntamiento se hallaba reunida tomando nota de los escrutinios conforme iban llegando, la flor y nata del pacto fusio-conservador y que cuando solo les faltaban los datos de Ciudadela el secretario D. Emilio Linares García se balanceaba en una de las mecedoras diciendo muy ufano «para ganar la elección nos faltan 492 votos y como en Ciudadela obtendremos más de 600 en nuestro favor casi podemos dar como segura nuestra victoria.» Pero, fatalidad de las fatalidades,

la criada les salió respondona y los 600 votos que esperaba el Sr. Linares se convirtieron en 385 y entonces dicen que hubo desmayos, pasmos y gran consumo de tila para curarse del susto.

Amigos paciencia y decir como dijo el otro: Esta vez nos ha salido un poco desigual.

Dicen que el domingo 27 se hallaba enfermo de alguna gravedad el Cabo de serenos y como empleado que es del municipio lo llevaron en carruaje á votar la candidatura oficial y se añade que el enfermo se ha agravado hasta el extremo de inspirar hoy serios cuidados á su familia.

Señores del orden, si le sucede una desgracia á este padre de familia á quien hemos de culpar luego?

Entérese del caso el Sr. Alcalde si es que no lo está y aplique el correctivo al que se lo merezca.

Cortamos de «La Publicidad» de Barcelona lo siguiente:

Las elecciones

Sr. Prieto y Caules

Palma 28, 10:20 m.

En el único distrito donde ha tomado parte el cuerpo electoral, ha salido triunfante en Menorca el candidato republicano Sr. Prieto y Caules, siendo más brillante su triunfo por haber derrotado al capitán de navío Sr. Hédriger, candidato encasillado al que votaban liberales y conservadores.

Se dice que el señor Capdeponet reinará al Sr. Guzmán, Gobernador civil de la Provincia por tan significativa derrota.—Filemón.

El domingo próximo á las tres de la tarde se reunirá en el casino Unión Republicana, la junta administrativa de la sociedad de socorros del mismo, al objeto de censurar las cuentas que del finido mes de Marzo presentará el Administrador á la aprobación de dicha junta.

Durante el mes que hoy termina han ingresado en la Administración Depositaria de este partido 43.346 ptas. 42 céntos., habiéndose pagado por aquella dependencia en el propio espacio de tiempo 30.980 ptas. 20 céntos.

En el vapor-correo de ayer tarde salió para Palma, el secretario de la Delegación del Gobierno de esta isla Sr. Gonzalez.

Ignoramos la misión que le lleva á dicha capital.

También salió según se dice para desde Palma pasar á Inca, el gerente de la «Maquinista Naval», para asuntos relacionados con trabajos de dicha sociedad.

Esta mañana ha tenido lugar el relevo de la fuerza destacada en la fortaleza de Isabel II con la de igual clase del Regional, que se hallaba en los cuarteles de la Esplanada de esta ciudad.

A las diez y media de esta mañana ha atracado al sitio de costumbre el vapor correo «Menorquina» procedente de Barcelona y Alcudia, con la correspondencia, 33 pasajeros y variada carga.

«La Marítima» compañía mahonesa de vapores nos ha felicitado para su publicación el siguiente telegrama:

Palma.

«Ciudad de Mahón» fondeado felizmente once y media vientos y mares gruesas de proa.—Cabot.

El sábado próximo dando principio á las nueve de la noche, tendrá lugar en el casino Unión Republicana un lucido baile de sociedad, en el que tomará parte el siempre aplaudido orfeón «El Progreso».

Por los datos oficiales que hemos podido obtener, resultan elegidos 192 liberales 42 conservadores, 7 romeristas y 15 republicanos.

REMITIDO

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío y amigo: He de merecer de V. se sirva dar cabida en las columnas del periódico que dirige á las siguientes líneas, rectificación de un suelto que en su número de ayer publicó «El Bien Público», por lo que le anticipa las gracias S. S. S.

P. B. VALLS.

No puede ser exacto, como se afirma en el segundo suelto de gaceta de «El Bien Público» de ayer, que el sábado último fueran contratadas por mí como Vice Cónsul de Francia en esta Ciudad, unas barcas pescadoras de Fornells, para trabajos de salvamento del vapor «Ville de Rome», por cuanto desde las nueve de la mañana hasta las nueve de la noche del expresado día, estuve en el mar á bordo del vapor «Lon Cetton», fondeado frente al sitio del naufragio del citado vapor, con el personal de salvamento y el de la Aduana de este puerto.

Con motivo de este naufragio y para las operaciones de salvamento, después de haber marchado el Domingo los vapores que vinieron á este puerto para tomar á su cargo el salvamento, concedí permiso, como Vice-Cónsul de Francia bajo cuyo amparo quedó el vapor naufrago, á cuantos pescadores lo solicitasen de Mahón, Villa-Carlos y Fornells, para recoger restos del naufragio depositándolos en la Aduana de este puerto, por lo que se les abonaría el salario ó recompensa que estimara equitativo el Sr. Comandante de Marina de este puerto.

A cuantas barcas han entregado en la Aduana de este puerto restos procedentes del naufragio del «Ville de Rome», les ha sido satisfecho por el que suscribe las cuentas presentadas y visadas por el Sr. Comandante de Marina, pudiendo asegurar que á ninguna de ellas ha negado el pagársele la cuenta presentada con el Visto Bueno correspondiente.

Mahón 31 Marzo 1898.

P. B. VALLS.

Alcaldía de Mahón

Beneficencia

Una de las medidas adoptadas por esta Alcaldía de acuerdo con la asociación de Beneficencia domiciliaria para allegar fondos con que pueda atender al objeto de su institución, es la de impedir la mendicidad á domicilio y en la vía pública. En su consecuencia recomiendo á los vecinos que acostumbran distribuir li-

mosnas en sus casas, se abstengan de hacerlo y envíen á los pobres que se les presenten implorando limosna al domicilio del Vice-Presidente de dicha asociación Calle de Alonso 3.º n.º 15.) en donde recibirán el socorro acordado, si son verdaderos necesitados.

Al propio tiempo he dado las órdenes correspondientes á la policía municipal para el cumplimiento de esta disposición.

Mahón 31 Marzo 1898.—J. Biale y Coll.

Casino El Consey

Se participa á los señores socios de esta sociedad que el próximo domingo 3 de Abril tendrá lugar la elección de Presidente Archivero, y Vice-Tesorero.

La votación tendrá lugar de 12 á 1 del día.

Mahón 26 Marzo de 1898.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Gabriel Coll.

Noticias Militares

Se ha concedido á D.ª Antonia Hernández Rou en participación con sus hijos Felipe, Higinia, Isabel, Enrique y Eleuterio Nart y Hernández, viuda en segundas nupcias y huérfanos respectivamente del capitán de infantería D. Felipe Nart Rodes muerto en acción de guerra en el ejército de Cuba, la pensión anual de 1277'50 pesetas y la bonificación de un tercio de dicha suma ó sean 425'83 pesetas anuales, como comprendidos en la ley de presupuestos de Cuba de 1885-86; los citados señalamientos se satisfarán el primero en la Delegación de Hacienda de esta provincia y el segundo en las cajas de la citada Antilla.

—Se ha concedido á Nicolás Porcel Tous, y su esposa Magdalena Palmer Balaguer padres de Jaime, soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 182'50 pesetas que le corresponden la que se le abonarán á los interesados, en comparticipación por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

—Accediendo á lo solicitado por el Comandante mayor de la Brigada Topográfica de Ingenieros de esta plaza autorizando á la expresada unidad para que reclame la gratificación de continuación en filas devengadas por el sargento Antonio Ferragut Cánovas.

—Le ha sido concedido el pase para continuar sus servicios en los tercios de la guardia civil de Ultramar al soldado del Regional de Baleares número 1.º José Díez y Feleci.

norquina», cap. D. Tito Ginart, con 24 trips. 33 pasg. efectos y la correspondencia.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 29, n.

Un telegrama de Washington dice que Mac-Kinley enviará hoy al Congreso su mensaje sobre los asuntos de Cuba al menos que la situación cambie fundadamente.

Madrid 29, n.

El jueves conferenciarán nuevamente el Sr. Sagasta, Gullón, Moret y Woodfort, dando á éste la contestación acordada en Consejo de Ministros.

Madrid 30, md.

Los Ministros se hallan reunidos en Consejo. Extraordinaria expectación.

Afirmase que Mac-Kinley tiene preparada una petición al Gobierno español para que retire todas las tropas de la isla de Cuba y conceda á ésta la independencia en cambio de indemnización.

Madrid 30, 11 n.

Un despacho de Washington dice que la Cámara de representantes ha acordado por 179 votos contra 139 que la proposición favorable á la independencia de Cuba se aplace indefinidamente.

Madrid 31, md.

El Consejo de Ministros ha acordado esta noche abrir un crédito de tres millones de pesetas para socorrer á los reconcentrados necesitados de Cuba.

Cotización Oficial

Madrid 30 Febrero 4'00 t.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 4% interior (60'35), exterior (74'75), Amortizable (72'00), Cubas 1886 (82'25), 1890 (73'50), Banco España (396'00), Tabacalera (239'00), París á la vista (41'95 á 41'80), Londres id. (35'93 á 35'87), Aduanas (91'00), Filipinas (89'50).

Pérdida

Se ha extraviado en la calle de los Frailes un pañuelo conteniendo en una de sus partes dos anillos de oro, conteniendo uno las iniciales A. S., y el otro una estrella con perlas. Se gratificará á la persona que lo encuentre y lo presente en la calle de los Frailes núm. 4f.

1898 Hoja del Calendario para mañana

Abril 1.º Viernes

Los Dolores de Ntra. Sra., Sta. Marina Egipcíaca pent. y S. Venancio obispo.

Sale el sol á las 5'45.—Pónese á las 6'24.

Luna: Sale 12'26 T.—Pónese 2'57 M.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 31

De Alcudia y Barcelona v. c. «Me-

ADMINISTRACIÓN:
calle Nueva n.º 25
IMPRENTA: Unión de San José 69

SE ADMITEN
toda clase de trabajos tipográficos
y de encuadernación.

Anuncios

MUEBLES DE VIENA
GRAN SURTIDO

J. SINTES MERCADAL

ALMACEN DE MUEBLES MAHÓN, PLAZA DEL PRÍNCIPE, NÚM. 6, MAHÓN

Juego completo para cuarto escritorio

MESA DE NOGAL "MINISTRO", SILLÓN Y SEIS SILLAS ASIENTO MADERA PERFORADA

25 DUROS

No olvidarse que hay de todo mucho y barato

Antes de comprar visita la casa que nada perderéis

(Quedan algunos transparentes que se dan muy baratos)

Molduras para marcos dibujos nuevos
ESPEJOS NOVEDAD

FARMACIA DEL DR. CASASA

JAIME I, 2, BARCELONA

Consulta de 11 a 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre a mano una dosis de estas pildoras, sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositaris: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el **Extracto Anti-Herpético de Dulcamara** compuesto por el Doctor Casasa, reconocida en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositaris: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

Venéreo y Sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del **Antivenéreo del Doctor Casasa**, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el **Elixir dentifrico Saint-Servant del Doctor Casasa**.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte, basta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositaris: todos los principales farmacéuticos de España y América.

CAPSULAS EUPÉPTICAS
DE
MORRHUOL
PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
DEL DR. PIZA
PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO
Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888 y en la Exposición Concurso de París de 1895.




El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo; contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudosos, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco, 12 frascos 96 reales. *Capsulas de MORRHUOL con Glicerofosfato de Cal Piza*, frasco 14 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino 6, Barcelona, y principales de España y América.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZA
MIL PESETAS



al que presente síntomas de Sándalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París de 1895. Duz y siete años de existencia. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias con oraciones científicas y reconocimientos prácticos altamente honoríficos. Frasco 1 real. - Farmacia del Dr. Piza, Plaza del Pino 6, Barcelona, y principales de España y América. Se reparten por correo anejando el valor.

PARA VENDER

Lo están dos casas calle de Santa Cecilia números 34 y 38.
Para informes en la del número 34.

COLOCACIÓN

La desea para criado un joven de 15 años con buenos informes. Se da razón en el Colegio de San José.